

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.438

Miércoles 16 de Octubre de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

MIL aviones alemanes participaron anoche en el ataque sobre Londres

Una medida acertada para la protección de la economía nacional

Ya hemos dicho en pasados editoriales que en estos momentos difíciles que, como consecuencia de la guerra europea, estamos pasando para resolver los problemas del abastecimiento nacional, es absolutamente necesaria una hermandad profunda y una decidida compenetración entre las provincias españolas. Es imprescindible que aquellas que dirigían, en años normales, su mercado hacia el extranjero, vean colocados ahora sus productos en el mismo área de la patria, ya que de otro modo se lesionaría grandemente la economía nacional.

Tal sucede con los exportadores de la riquísima uva de Almería. Cerrando para ellos los mercados extranjeros, a causa de la actual contienda, es necesario colocar los productos en España, para que no se pierda esta riqueza, lesionándose así los intereses de aquella provincia. Entraba en juego, ni más ni menos, que la ruina de una región, si este producto, de gran aceptación en el mundo, no se consumía ahora en nuestro mercado en la medida necesaria.

Ante esta angustiosa situación surge la protección del Estado, encaminando el problema. Para colocar en el mercado nacional el producto a que venimos aludiendo, todos los restaurantes, hoteles y establecimientos similares de España tendrán la obligación de dar un postre de uvas de Almería en una comida y en cada día de la semana, absorbiendo así la producción que no puede exportarse ahora. Pero junto a esto es necesaria también la ayuda de los particulares. Es imprescindible que todos los españoles colaboremos en la anterior medida, consumiendo este producto, para que los que hallaban el sustento en este comercio puedan seguir viviendo, demostrando así que todos los buenos españoles estamos dispuestos a conseguir, dentro de la más fuerte hermandad, que las dificultades se aminoren e incluso que desaparezcan. Lo merece, por otra parte esta provincia, Almería, cuya economía fué tan duramente castigada durante el dominio rojo.

Auxilio Social, la benemérita institución que tantos problemas de orden económico ha salvado en España, marcha ya a la cabeza del ejemplo. Auxilio Social ha firmado ya un contrato que importa medio millón de pesetas para que en sus comedores figure como postre de sus auxiliados la uva de Almería.

Estamos seguros que todos los españoles comprenderemos la urgencia y la extensión del problema y, que con espíritu de hermandad, acudiremos a resolverle en la medida de nuestras fuerzas. En este sentido la orden del excelentísimo señor ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer, es oportunísima y eficaz, porque señala un deber a cumplir por todos los españoles y demuestra una vez más la profunda preocupación del Gobierno y la atención que presta a todos los problemas de la economía nacional.

Y fueron lanzadas mil toneladas de bombas ¿Qué tiempo tardará Londres en sufrir la suerte de Varsovia, de Rotterdam y Dunquerque?

ATAQUES INGLESES

Londres, 16 (2 t.).—Se anuncia oficialmente que las fuerzas aéreas británicas han atacado anoche los talleres navales del Norte de Alemania, las comunicaciones e instalaciones de petróleo y aluminio del Oeste de Alemania y regiones centrales, así como los puertos de la Mancha ocupados por el enemigo.—Efe.

OTRO COMUNICADO INGLÉS SOBRE LOS ATAQUES ALEMANES

Londres, 16 (2 t.).—El comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad interior declara: «En la noche del martes al miércoles, el enemigo arrojó gran número de bombas sobre Londres y sus arrabales. El ataque contra la capital fué de envergadura, pero los daños causados no han sido tantos como los producidos en el raid de primeros de Septiembre. Las bombas fueron lanzadas, sin distinción de objetivos, sobre numerosos puntos de la capital. No obstante, los daños se han producido principalmente en casas, locales industriales y servicios de utilidad.»—Efe.

Londres, 16 (2 t.).—Oficialmente se anuncia que las últimas informaciones indican que ayer fueron destruidos dieciocho aviones alemanes, diecisiete de ellos durante el día y uno a la caída de la tarde. Las pérdidas británicas se elevan a quince aviones, aunque se ha comprobado que los pilotos de nueve aparatos están en salvo.—Efe.

EL ATAQUE COLOSAL DE ANOCHE SOBRE LONDRES

Berlín, 16 (2 t.).—La Agencia D. N. B. recibe una información sobre las operaciones aéreas verificadas contra Londres en la noche del 15 al 16, en la que se dice, entre otras cosas, lo siguiente: «Después de un breve intervalo, se dió nuevamente la señal de alarma en Londres a las veinte horas. Las formaciones alemanas se suceden unas inmediatamente detrás de otras. El fuego de la D. C. A. alcanza todas las alturas. El ruido es atronador y continuo: se dejan oír los disparos de las piezas antiaéreas al mismo tiempo que las

sordas detonaciones de las bombas. La atmósfera vibra por efecto de las explosiones gigantescas y quedan calles enteras destrozadas y se vienen a tierra los edificios alcanzados. La ciudad aparece iluminada como de día por efecto de la luz de los reflectores. Alrededor de mil aviones alemanes han arrojado su carga destructiva sobre la capital inglesa y han producido un caos. Más de mil toneladas de bombas fueron descargadas en el curso de esta terrible noche. Ni los cazas nocturnos, ni los globos de barrera, ni la D. C. A. han logrado apartar de Londres la tragedia. Los aviones de bombardeo alemanes han regresado a sus bases sin haber sufrido apenas pérdidas, y ya se preparan para el próximo raid. Las tripulaciones se muestran satisfechas por haber cumplido su misión. «Difícil describir la impresión que produce el gran incendio de Londres. Los bombardeos alemanes han alcanzado sus objetivos. El aprovisionamiento de la capital queda paralizado para mucho tiempo.

La aviación alemana—prosigue diciendo D. N. B.—no tendrá piedad. Anteriormente se mostró el ejemplo de la destrucción de Varsovia y de Rotterdam, así como las devastaciones de Dunquerque, a fin de advertir a Inglaterra. Falta por saber el tiempo que Londres tardará en compartir la suerte de aquellas ciudades.»—Efe.

LOS AVIONES ALEMANES ACTUAN CON REGULARIDAD DE RELOJ

Nueva York, 16 (2 t.).—Las noticias que llegan desde Londres acusan que las escuadrillas de bombarderos alemanes actúan con la regularidad de un reloj en sus ataques sobre Londres. Durante el martes, los bombardeos han sido de una intensidad extraordinaria. Los daños registrados en Londres son muy importantes y las víctimas causadas muy numerosas. El primer bombardeo se verificó en las horas de la mañana; cuando el tráfico en las calles londinenses era más animado y poco tiempo después de que los bombarderos nocturnos habían obstruido muchas vías céntricas con masas de escombros. Se sabe que han resultado alcanzados por las explosiones numerosos edificios conocidos.—Efe.

LAS NOCHES DE LONDRES

«Daily Herald»: NOCHE DE TERROR

«El bombardeo más intenso, más feroz, más devastador»

Luis Calvo, corresponsal de «A. B. C.» en Londres, publica en dicho periódico una crónica, fechada el día 15, a la cual pertenecen los párrafos que reproducimos a continuación:

«Si los alemanes no se superan a sí mismos en lo porvenir, la noche de ayer se convertirá en una noche histórica, como, pongamos por caso, la de San Bartolomé. Pues anoche, según el consenso unánime, el bombardeo fué el más intenso, el más feroz, el más devastador conocido hasta ahora, y aplico adjetivos de los periódicos para que nadie me reproche de hiperbólico. Les diré a ustedes que por mucho que uno diga es difícil viajar en la hipérbolo. Las bombas caían anoche cada cinco minutos, y los incendios, muchos de los cuales duraban esta mañana—aun en las arterias más famosas y en el centro mismo de la capital—, brotaban de todas partes.

Los pilotos alemanes se dedicaron a arrojar bombas explosivas e incendiarias de acción retardada y promiscuas o compuestas. Un teatro—y son varios—, una iglesia—y son incontables ya—, un hotel, dos clubs, la casa de un par del Reino, un almacén—y de éstos quedarán pronto pocos—, un cine, dos restaurantes, un convento, un hospital, una fábrica y casas... casas lujosas de dos pisos y casas de cemento de seis, sastrerías, tiendas de lujo: todos estos derribos ofrece hoy Londres a la vista del paseante.

Al estruendo habitual que acompaña a la iluminación fantasmagórica del cielo de Londres, añadíamos anoche el de los bomberos que iban y venían desalados como alma en pena agitando sus campanillas y dando regates a los cascos de metralla y a las bombas. «Noche de terror» la llama «Daily Herald».

Berlín, 15.—Los pilotos de observación alemanes han podido comprobar que el inmenso incendio que ha sido observado la noche última procedía de la explosión de varios depósitos de gas de las fábricas de Kesington, que fueron incendiadas por los aparatos alemanes.

El mayor Moelders ha conseguido su 47 victoria.—Efe.

Las Oficinas de Amparo de la Fiscalía Provincial de Tasas

El señor fiscal provincial de Tasas nos envía atento besalamo participándonos que ha tomado posesión de su cargo y haciéndonos corteses ofrecimientos, a los que muy de veras correspondemos, ofreciendo nuestra asistencia para cuanto redunde en beneficio del interés general y de la misión que se le ha confiado por el Gobierno del Estado.

Al mismo tiempo nos comunica la creación de las Oficinas de Amparo que hace referencia el artículo 23 del Reglamento provisional para la aplicación de la Ley de 30 de Septiembre último. Estas Oficinas de Amparo de la Fiscalía de Tasas se han instalado en la plaza del Corpus, número 8.

La supuesta cesión de bases navales a los ESTADOS UNIDOS

Por Chile y Brasil

El corresponsal de Logos en Londres comunica lo que sigue: «Londres, 15.—Comunican de Río de Janeiro que las noticias procedentes de los Estados Unidos, según las cuales este país está negociando con el Brasil la adquisición de bases navales, han sido desmentidas. En Santiago de Chile se desmiente asimismo que los Estados Unidos realicen analogas gestiones con la República chilena.»

El mariscal Di Bono

Visita las checas de Barcelona

Barcelona.—El mariscal Di Bono visitó esta tarde detenidamente la sinistral checa de Vallmajor, comprobando los procedimientos criminales de que se valían los rojos-separatistas para atormentar a sus víctimas. Luego se trasladó a la oficina del consulado italiano, donde el cónsul le presentó al personal afecto al mismo. Seguidamente, en unión del cónsul y de su séquito, estuvo en la Casa de Ita-

El mariscal Di Bono

lia. Le esperaban, formados, varios camisas negras. Le fueron presentados al ilustre soldado, diferentes escuadrillas y el padre de un legionario caído en nuestra Patria. El mariscal firmó en el álbum de honor de la Casa. Por la tarde, visitó la ciudad en automóvil. Por la noche le fué ofrecida una cena íntima en el parador del Hidalgo.

EN EL TERRITORIO DE TRANSJORDANIA

Serios incidentes entre tribus beduinas y tropas inglesas

Se prohíbe a los oficiales cadetes contraer matrimonio antes de terminar sus estudios

Madrid, 16.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica las siguientes ordenes:

Disponiendo se celebren en la Escuela Central de Educación Física dos cursos simultáneos: uno para la formación de profesores, y otro para la de instructores de educación física, que darán principio el día 1.º de Noviembre próximo y terminarán el 15 de Agosto de 1941. Al primero concurrirán capitanes y tenientes profesionales, y al segundo, sargentos profesionales de las distintas Armas y Cuerpos.

Prohibiendo a los caballeros oficiales cadetes de las Academias militares contraer matrimonio antes de terminar sus estudios. Siendo dados de baja en dichos Centros los que lo contraigan; y los ya destinados para ingreso perderán sus derechos si contraen matrimonio antes de su incorporación a la Academia y con posterioridad a la publicación de esta disposición.

Se recupera la bandeja de Benvenuto Cellini, de la Catedral de Toledo

París, 15.—La bandeja de plata, obra genial de Cellini, que fué robada por los rojos de la Catedral de Toledo, ha sido encontrada en París. Le cupo la suerte de hallar tan preciosa joya al mismo embajador de Alemania en París, señor Aetz, quien la encontró en una tienda de antigüedades, propiedad de un judío. El embajador alemán entregó la bandeja al embajador de España en París, señor Lequerica, el cual, en nombre de España le dió cordialmente las gracias por el magnífico servicio prestado en la recuperación de ese notable y valioso ejemplar del tesoro artístico español.

Ha llegado a Hendaya un vagón lleno de objetos artísticos que los rojos saquearon de colecciones españolas y llevaron a Francia, y que el Servicio de Recuperación español en Francia ha logrado rescatar, con la valiosa y constante ayuda de las autoridades alemanas de ocupación.

Mañana o pasado atravesará la frontera esta expedición para que de ella se hagan cargo las autoridades españolas competentes.

De la batalla aeronaval en el Mediterráneo

Según una referencia inglesa, los buques ingleses resultaron indemnes

Londres, 15.—El Almirantazgo comunica: «El jefe de la flota británica del Mediterráneo informa que las unidades de su mando han efectuado una extensa operación de limpieza en las zonas oriental y central de dicho mar. No se estableció ningún contacto entre nuestras fuerzas principales y las del enemigo, ni se tuvo conocimiento de que alguna fuerte escuadra italiana se hubiera hecho a la mar. Sin embargo, en el curso de estas operaciones el crucero «Ajax» entabló combate con tres destructores enemigos de la serie Aironé, de 679 toneladas, a unas 80 millas al Sudeste de Sicilia, a las dos y media de la madrugada del día 12. El «Ajax» atacó inmediatamente y hundió en un momento a dos de las unidades enemigas. Poco después de este encuentro el mismo crucero diviso a una flota italiana, compuesta por un crucero pesado y cuatro destructores. El «Ajax» abrió fuego y consiguió desbarbolar a uno de estos destructores. El resto de las fuerzas enemigas desapareció en la oscuridad. Creyendo que nuestro barco había entrado en contacto con grandes fuerzas enemigas, otro crucero británico, el «York», se unió al primero; pero aquella noche no se entabló ningún nuevo combate con la flota italiana.

Con la ayuda de los aviones de reconocimiento de la escuadra, el destructor averiado fué descubierto al amanecer cuando era remolcado por otro contratorpedero italiano que había acudido en su auxilio. Al presentarse el «Ajax», este segundo destructor cortó el cable de remolque y puso proa a toda velocidad hacia Sicilia, cubriéndose con una cortina de humo. Entonces se pudo comprobar que el contratorpedero averiado era el «Artigliere», de 1.620 toneladas, perteneciente a la serie más reciente de los grandes destructores italianos. El «York» llegó pronto al lugar donde se hallaba, y la tripulación del «Artigliere» empezó a abandonar el barco inmediatamente. Nuestras fuerzas les concedieron un plazo de media hora para evacuarlo, y después hundieron a cañonazos al navío. El «York» arrojó algunas balsas para ayudar a los naufragos y lanzó, en la longitud de honda correspondiente a la radio italiana, un mensaje en el que daba la posición de los supervivientes. Esto se hizo aun a pesar de que tales señales comprometerían la situación de nuestras fuerzas. El tiempo era bueno y Sicilia no se hallaba demasiado alejada del lugar del hundimiento. Por otra parte, lo que ocurrió el 19 de Julio pasado, cuando fué echado a pique el crucero italiano «Bartolomeo Colleoni» y los destructores británicos que procedían al salvamento de la tripulación se vieron bombardeados por los aviones enemigos, impidió que se tomaran esta vez otras medidas para la seguridad de los naufragos del «Artigliere». Además se sabía que en las inmediaciones había una concentración de aparatos y submarinos italianos.

Todas estas acciones fueron coronadas por el éxito. El «Ajax» no sufrió más que algunas bajas y escasos daños superficiales, por encima de la línea de flotación, que no debilitaron, en modo alguno, su potencia combativa. El «York» no sufrió ni bajas ni daños.—Efe.

Será obligatorio servir la uva de Almería en todos los hoteles, restaurantes y establecimientos similares

Madrid, 16.—Hoy publica el «Boletín Oficial» la siguiente Orden de la Gobernación: «Las circunstancias actuales han impedido a la provincia de Almería exportar la cosecha de uva que constituye su principal fuente de riqueza. Y con objeto de contribuir a que el consumo interior absorba dicho producto y evitar así la angustiosa situación económica que

Vapor finlandés torpedeado a la altura de CASTRO URDIALES

Nueva York, 16 (2 t.).—El puesto de T. S. H. de Mackay ha captado un S. O. S. del vapor canadiense «Trevi», de mil ochocientos trece toneladas, torpedeado a seiscientos millas al Oeste de Irlanda y que se hundía. En los medios navales de Nueva York se declara que el mercante finlandés «Hildagar», de dos mil trescientas setenta y dos toneladas, ha sido torpedeado a la altura de Castro Urdiales (España).

Expedición de castigo contra los árabes

Milán, 16 (2 t.).—«Stampa» comunica que se han producido serios incidentes entre las tribus beduinas y las tropas británicas de ocupación de Transjordania. Los árabes atacaron y desarmaron a los soldados que componían una patrulla de servicio en cierta localidad al Sur de Maan. Cuando se tuvo conocimiento de lo ocurrido, las autoridades inglesas ordenaron una expedición de castigo y seis aviones ametrallaron a los árabes, causándoles numerosas bajas.—Efe.

Combate entre un submarino italiano y otro inglés

Vichy, 16 (2 t.).—El general Weygand, que, como se sabe, tiene a su cargo la coordinación político-militar en el África francesa, ha partido en avión para Túnez, con objeto de entablar conversaciones con los indígenas y los administradores franceses.—Efe.

EN EL MEDITERRANEO

Combate entre un submarino italiano y otro inglés

Este último ha resultado hundido

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas, Comunicado número 131. Día 16 de Octubre de 1940.—La noche pasada el sumergible italiano «Toti», en misión por el Mediterráneo central, diviso a un submarino inglés de la clase «Perceus», al que atacó certeramente con sus cañones, entablándose un violento combate a corta distancia, durante el cual nuestro sumergible cañoneó y ametralló al enemigo hasta que, gracias a un movimiento rápido, adoptó una posición favorable y le torpedeó. La unidad enemiga, alcanzada de lleno, se hundió verticalmente de popa. Nuestro sumergible no ha sufrido ninguna pérdida entre la tripulación y solamente ha experimentado daños sin importancia en la superestructura ligera. Los sumergibles ingleses de la clase «Perceus», tipo oceánico, desplazan 1.500 toneladas en la superficie y 2.000 en inmersión y están armados de ocho tubos lanzatorpedos, un cañón de 108 milímetros y dos ametralladoras.

La guerra en el Mediterráneo

Una nueva intontona de la flota inglesa se ha registrado en aguas del Mediterráneo, y como todas las que la han precedido, ha terminado con la retirada de las unidades británicas a las bases de partida, para conducir navios averiados, después de dejar alguno, de gran porte, sumergido en el fondo del «mare nostrum».

Se ha dicho que Inglaterra tiene en sus bases mediterráneas la mitad del tonelaje total de su enorme flota de guerra, lo que significa que posee en dichas aguas una fuerza naval superior a la de Italia. Y sin embargo, esta última ha conseguido frustrar todas las acciones ofensivas intentadas por el enemigo, a costa, es cierto, de pérdidas propias, pero infligiendo otras de mayor magnitud al adversario. Así ocurrió cuando la escuadra inglesa se aventuró en aguas del mar Jónico, y ahora entre las costas maltesa y siciliana. Si hacemos notar que en todos estos episodios navales la superioridad numérica ha estado de parte británica, comprenderemos el grado de eficiencia y el espíritu ofensivo que esgrime con audacia evidente y fortuna indudable, la flota fascista.

Hasta el momento presente, los ingleses, con superioridad naval en el Mediterráneo, no han conseguido tocar con los proyectiles de sus cañones ningún punto de las costas italianas, metropolitanas o insulares. Los navios fascistas permanecen alerta, en vigilancia tensa, y por los combates que se han librado deducimos que el espíritu de las tripulaciones es propicio a luchar en cualquier circunstancia, y a sucumbir si es necesario, en su misión de impedir que la metralla de la artillería lleve la muerte al territorio que tienen la misión de salvaguardar. En esta tarea, la flota aérea italiana colabora de un modo eficaz y permanente, y casi siempre concluye, con éxito, la victoria inicial conseguida por la flota del mar. Los diques de reparación en Gibraltar, Malta y Alejandría, tienen tarea suficiente con dedicarse a poner en condiciones de navegar a los buques que llegan a aquellas bases en demanda de auxilio.

Se confirma que DOMINGO ORTEGA se retira del toreo

Madrid, 15.—Los rumores que venían corriendo acerca de una próxima retirada de los toros del diestro Domingo Ortega han tenido plena confirmación. Al terminar la corrida de ayer en Zaragoza, en la que actuó el famoso diestro toledano, éste comunicó a un grupo de amigos, entre los que se encontraban el conocido empresario don Eduardo Pagés y el gran aficionado don José de la Morena, que en cuanto acabase las corridas de la próxima feria de Jaén se retiraba definitivamente de los toros.

Integran la flota pesquera española 40.659 embarcaciones

Vigo, 15.—Cuarenta mil seiscientas cincuenta y nueve embarcaciones se dedican a la pesca en todo el litoral español, con un total de 195.161 toneladas de desplazamiento y un valor absoluto de 147.571.143 pesetas, según se desprende de la última estadística oficial, a base de las inscripciones realizadas en los registros de navegación. De los mismos datos se deduce que los hombres de mar adscritos en estas embarcaciones ascienden a 165.041. Galicia ocupa el primer lugar, tanto en barcos matriculados como en población pesquera. Sesenta y cinco mil ochocientos setenta y dos familias humildes viven del primer rendimiento de la pesca. Las regiones costeras inmediatas a Galicia, en importancia son la de Sur Mediterráneo, con 25.513 pescadores oficialmente inscritos, y la Cantábrica, con 19.528.

Misa de Privilegio

El viernes, a las ocho, en la iglesia de Santa Eulalia, se rezará la misa de privilegio por el alma del señor

Don Juan Galindo García

Suboficial de la Guardia civil, retirado D. E. P.

Su viuda, hijos y demás familia, Agradecerán la asistencia

La intensificación aérea alemana se considera como represalia

El ataque fué muy severo

Londres, 16 (2 t.).—Según cálculos oficiales, en los ataques dirigidos contra Londres en la noche del martes al miércoles, tomaron parte unos 250 aparatos alemanes, que arrojaron aproximadamente doscientas toneladas de bombas. La Agencia «Press Association», deduce de los informes facilitados por sus corresponsales que el ataque fué de carácter «muy severo».—Efe.

69 distritos bombardeados

Nueva York, 16 (2 t.).—Comentando los últimos ataques alemanes contra Londres, el «New York Herald» dice que ni las nubes ni la niebla han impedido a los aparatos alemanes arrojar bombas tras bomba sobre la capital inglesa. A la una de la madrugada, sesenta y nueve distritos de Londres habían sufrido nuevas y grandes destrucciones. En numerosas calles se veían los embudos producidos por las explosiones y a cada momento surgen rotas las conducciones de agua y gas.—Efe.

El ministro inglés de Trabajo estuvo en peligro

Nueva York, 16 (2 t.).—Informan de Londres a la Associated Press, que en los bombardeos del martes sobre Londres, el ministro de Trabajo, Bevin, se ha salvado de ser víctima de una bomba alemana. La bomba cayó en las proximidades de la casa del ministro, y resultó con daños ligeros. «Bevin, subraya lacónicamente la Agencia, resultó indemne».—Efe.

Un brasero gigantesco

Berlín, 16 (2 t.).—Según las informaciones que se poseen hasta el momento, las destrucciones ocasionadas por los bombardeos alemanes en los últimos «raids» sobre Inglaterra, adquirieron una importancia especial en el distrito de Silvertown. Las instalaciones de aprovisionamiento e industriales del barrio que se extiende por el Tamesis frente a Woolwich, hasta las instalaciones de los «Docks Victoria» y «Royal Albert», fueron incendiadas. Grandes columnas de humo se elevan de este formidable brasero. Efe.

Avión inglés obligado a aterrizar en Suecia

Estocolmo, 16 (6 t.).—La D. C. A. sueca ha obligado a aterrizar en Lapponia a un avión inglés que volaba sobre el territorio. Los dos ocupantes del aparato han sido internados.—Efe.

La ofensiva japonesa en China

Shanghai, 16 (7 t.).—La nueva ofensiva japonesa en la China central continúa con gran intensidad y buenos resultados. Al Sur del lago Taihu, a unos 160 kilómetros al Oeste de Shanghai, las tropas niponas han cercado a más de 50.000 chinos. En la provincia de Kiangsi, el mando chino se ha visto obligado a ordenar la retirada de 60.000 hombres hacia la región Sur de Nanchang.—Efe.

Sesenta y nueve distritos de Londres fueron atacados anoche. Seis navíos mercantes hundidos por submarinos alemanes

COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 16 (5 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «Incapaz de atacar de día los objetivos militares o de importancia económica para la marcha de la guerra, en Alemania, la aviación británica ha proseguido sus bombardeos nocturnos de objetivos no militares, especialmente contra la población civil alemana. Ayer, todavía, casas de vecindad y granjas de labradores, lo mismo que un hospital, fueron víctimas de los bombardeos ingleses en Alemania central y occidental. Se deploran entre la población nuevos muertos y heridos. Por esta razón se ha procedido a un sensible aumento en los ataques llevados a efecto por la aviación alemana contra los objetivos de importancia militar en Inglaterra del Sur y del Centro, especialmente contra la ciudad de Londres, en acciones de represalia. Potentes formaciones de aviones de combate ligeros han volado, protegidas por la escuadrilla de caza, y han arrojado sus bombas de grueso calibre sobre la capital británica. Por la noche, tales ataques fueron ampliados con la intervención de unidades de combate pesadas. Fueron especialmente dirigidos contra las fábricas de armamento, vías de comunicación e instalaciones de utilidad pública, así como contra las instalaciones portuarias en las dos riberas del Támesis, objeto de bombardeos en masa con bombas del mayor calibre. Las fuertes explosiones ocasionadas en el centro de la ciudad, en ambas orillas del Támesis, y los violentos incendios producidos entre la desembocadura del río y los «Docks Victoria», eran visibles perfectamente en los vuelos de regreso desde la costa de la Mancha. A pesar de que los cazas británicos han evitado establecer contacto con nuestros aviadadores, han sido obligados a ello en numerosos casos por nuestras formaciones de

caza. La marina y la aviación han proseguido, sin encontrar obstáculos, la colocación de minas en los puertos y aguas territoriales británicas. Sobre la costa de la Mancha la artillería naval ha forzado a varias embarcaciones enemigas a cambiar de ruta, por su tiro bien dirigido. En los combates aéreos de ayer el enemigo ha perdido treinta y dos cazas, otros cinco aviones derribados por la D. C. A. y otro por la artillería naval. El total se eleva, por lo tanto, a treinta y ocho aviones. Siete aparatos alemanes no han regresado a su base. Un submarino ha hundido cinco navíos mercantes armados enemigos, con un desplazamiento total aproximado de 31.000 toneladas. Entre ellos figura un gran buque petrolero. Otro submarino ha torpedeado a un navío de 5.800 toneladas, con lo cual el resultado total obtenido por dicho submarino en este crucero, es de 31.545 toneladas hundidas».—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Ampliación del comunicado número 131: «En el África septentrional nuestra aviación, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, bombardeó los aeródromos enemigos de Bir Kenays, El Daba, Smeid, Assaba, Maaten, Bagurh Kuka y Bir Abu, así como pabellones enemigos de Marsa Matrak, alcanzando todos los objetivos, a pesar de las intensas reacciones anti-aéreas. Todos nuestros aviones han regresado a sus bases. El enemigo ha renovado sus incursiones aéreas sobre Bardia, Sollum, Derna y Bir Sofofi, al Suroeste de Sidi el Barrani, causando en total un muerto y cinco heridos. Otras incursiones aéreas nocturnas sobre Bengasi, efectuadas con varias masas de aviones, no han causado víctimas, pero sí daños notables en las casas, y han hundido una canoa-autónova en el puerto. En el África oriental, incursiones aéreas enemigas sobre Ras Gasar, Dire-dau y Harheisa; no han causado víctimas ni daños.»

En los Comunes: Se aprueba el crédito de mil millones

Más de nueve millones de libras se gastan diariamente para atenciones de guerra

Londres, 16 (7 t.).—Después de una hora escasa de discusión, la Cámara de los Comunes ha aprobado por unanimidad el crédito extraordinario de mil millones de libras esterlinas para gastos de guerra. El canciller del Ecuquier, sir Kingsley Wood, explicó el proyecto diciendo que, durante los últimos tiempos, Inglaterra ha invertido más de sesenta y cuatro millones de libras semanales, o sea más de nueve millones diarios, en atenciones bélicas, lo que significa un promedio de millón y medio más que en el mes de Julio. Añadió que el hecho de que en pocas semanas se hayan duplicado casi los gastos de guerra en la Gran Bretaña, constituye una prueba del progreso del esfuerzo combativo del país, y terminó diciendo: «Espero que estos gastos se incrementarán aún más. El crédito de mil millones aprobado en Julio se habrá acabado en Noviembre, y el que se aprueba hoy durará más allá de los primeros días de Marzo. No se trata, pues, de una suma suficiente, sino de una cantidad a cuenta».—Efe.

50 bautizos y 23 bodas en un pueblo cordobés

Córdoba, 16.—En el pueblo de Espiel se han verificado 50 bautizos y 23 bodas de personas que estuvieron en la zona roja. El acto constituyó un acontecimiento.—Logos.

Esta mañana regresó a Italia el mariscal Di Bono

Para las iglesias saqueadas por los rojos
La colecta de objetos de culto organizada por los católicos alemanes

Berlín, 16 (6 t.).—La colecta de objetos de culto, organizada por los católicos alemanes para las iglesias de España, constituye una de las aportaciones extranjeras más importantes para la reconstrucción de los templos saqueados por los rojos. Comprende cerca de cien clases diferentes de donativos, entre los que figuran 3.770 casillas, 685 piezas de altar, 906 grandes candelabros, 64 estandartes, cinco mitras, 308 cálices, 51 custodias, 21 imágenes y 168 retablos.—Efe.

Nutridísimo fuego antiaéreo en Gibraltar

Contra un grupo importante de aviones desconocidos

Algeciras, 16.—A las doce de la mañana, las baterías antiaéreas del Peñón y las del puerto militar de Gibraltar, hicieron bastantes disparos contra un numerosísimo grupo de aviones que no se han podido precisar, por estar el tiempo nublado y volar los aparatos por encima de las nubes. Desde Algeciras y otros puntos de la costa se oyeron continuas explosiones, al parecer de bombas. El fuego duró veinte minutos. A la una y media de la tarde se volvió a oír el ruido de nuevos disparos, haciendo las baterías de Gibraltar un fuego rapidísimo en el tiempo mínimo en que pueden disparar estas piezas, a juzgar por las enormes explosiones que atronaban el espacio. No se conocen aun detalles acerca de estas explosiones.—Logos.

El torpedeamiento de un crucero inglés por un avión italiano

Roma, 16 (2 t.).—Con respecto al torpedeamiento de un crucero inglés por un avión torpedero italiano, mencionado en el comunicado oficial de ayer, el redactor militar del «Popolo di Roma» dice que el aparato atacó al crucero a 34,05 grados de latitud Norte, favorecido por el claro de luna. El avión, que volaba muy bajo, pudo lanzar su torpedo a corta distancia del bu-

Relato de la Reuter sobre los bombardeos de anoche

Camden (Nueva Jersey), 16 (6 t.). La Agencia Reuter dice sobre los bombardeos nocturnos de Londres:

«El ataque aéreo en la noche del martes al miércoles por la aviación alemana, comenzó por una rápida incursión de los aparatos de caza, provistos de bombas. Después se registró un prolongado período de calma, y más tarde un gran número de aviones voló sobre Londres. Los observadores que siguieron el desarrollo del «raid», estiman que nunca volaron simultáneamente tantos aparatos sobre la capital británica. La D. C. A. abrió fuego en todas las direcciones, creando un formidable estruendo de explosiones, silbidos y fogonazos. Los aparatos alemanes pasaron del Norte al Sur y desaparecieron seguidos por el fuego de la D. C. A. En un lugar de la periferia de la capital se vió a un bombardero descender incendiado. Un testigo ocular declara que grandes lentigos de fuego se desprendían del aparato y que las gentes proferían gritos de alegría. Se cree que no ha podido salvarse ningún tripulante. En el curso de los ataques fueron demolidas varias casas y un avión torpedero fue lanzado por encima de los tejados. Un equipo de obreros trabajaba esta mañana en el salvamento de las personas que han quedado sepultadas en un abrigo público alcanzado directamente por una bomba.»

«Nos armamos porque a ello nos obligan desde el exterior»

Washington, 16 (2 t.).—Roosevelt ha dirigido hoy por radio al pueblo norteamericano, en relación con la crisis en el servicio militar obligatorio. El Presidente dijo que quería dar a las generaciones norteamericanas del futuro una nación ligada a la paz. Norteamérica se arma—dijo el Presidente—porque la obligan a desde el exterior.

Se tienen noticias de que entre las figuras del mundo deportivo que han inscrito en el servicio militar obligatorio el campeón mundial de boxeo pesados, Joe Louis. También el hijo del Presidente, John Roosevelt, y Warren Pershing, hijo del general que mandó las fuerzas norteamericanas en la guerra mundial.—Efe.

De la batalla naval en el Mediterráneo

Una declaración italiana

Roma, 16 (7 t.).—A propiamente comunicado del Almirantazgo italiano sobre la batalla aeronaval del día 12 en el Mediterráneo central, círculos competentes romanos declaran que la versión inglesa se limita a registrar las pérdidas italianas ya fueron dadas a conocer directamente a las veinticuatro horas, y añadir que sólo el crucero «Ajaccio» sufrió algunas bajas y escasas daños. Nada del crucero tipo «Neptuno» fue torpedeado y hundido por el destructor italiano que se hundió después, a consecuencia de los ataques de otros grandes navíos británicos. Por otra parte, en el comunicado inglés se olvidan las averías causadas por los bombarderos italianos a crucero pesado y a un portaaviones y por un avión torpedero a otro crucero enemigo». Se señala, por último, que el parte británico ha publicado a los tres días de la batalla, de cuyos resultados posee pruebas fotográficas la aviación italiana. Efe.

ULTIMA HORA

Declaran los pilotos alemanes

Berlín, 16 (7 t.).—Los pilotos alemanes declaran que Londres es un inmenso mar de incendios, que llamas se ven a ochenta y cien metros de distancia. Al Norte de muelles de Victoria, los aviones reconocimientos han observado que los fuegos extensísimos que devoran almacenes y depósitos más importantes, y en el centro de la ciudad han visto otros grandes incendios que no podrán ser sofocados en mucho tiempo. Lo mismo ocurre en la desembocadura del Támesis. Los bombardeos sobre las instalaciones del puerto tienen especial importancia, ya que en él se encuentran depósitos de víveres de Londres; contienen enormes provisiones.—Efe.

Barcelona, 16 (5 t.).—Esta mañana, a las ocho horas cuarenta y cinco minutos, a bordo del mismo trimotor blanco en que emprendió en Roma su viaje a España, ha salido del aeródromo del Prat, para la capital de Italia, el mariscal Di Bono, con los miembros de la Embajada extraordinaria. Para despedir al ilustre soldado, se congregaron en el aeropuerto todas las autoridades, jerarquías, autoridades consulares italianas y miembros destacados de la colectividad italiana en Barcelona. Logos.

El Papa recibirá mañana el nuncio en España

Roma, 16.—El Nuncio en España, monseñor Cicognani, ha visitado al cardenal Tardini, secretario de la Congregación de Asuntos Eclesiásticos extraordinarios del Vaticano. Se cree que mañana será recibido por el Papa, en audiencia privada.—Efe.

Sección de anuncios breves

Triumphator máquinas de copiar universales. Representante: U. Mariano García, Buitrage, Teléfono 301. Segovia.

Se necesita un oficial de carrera. Tratar, Jesús Valseca.

Farmacia Se vende la de Fresno. Formes, don Angel Velasco.

Vendo dos machos de seis y cuatro años y carro de yugo, para jar labranza. Tratar, Dámaso Benito Valseca.

40 ovejas borras vend. Tratar,cente Calvo, en Callejo.

Vendo perchero, reloj pared, sofá, mas madera, varias pinturas, cercos y ventanas. Daoiz, 21, principio De cuatro a seis.

Vendo trozo de monte, leña en 100 chopos y se arriendan pastos para 300 ovejas. Tratar, Eusebio Bravo, Lastras Pozo, Caserío Munnilla.

Vendo novilla terrena dos años y medio con rastra; dos meses de abocada del segundo, abundantes, Tratar, Domingo Illana, Valverde del Majano.

Vendo novilla mestiza, dos años, o cambio por otra en Hontanares. Tratar, Mariano García. Hontanares.

Se vende partida de leña de encina y roble para edificar. Tratar, informes, Santiago Díez, en Fuente de Ochoa Ondátegui, número 2, duplicado.

Vaca suiza vend. recién parida, primera; gran tamaño. Tratar, Teodoro Peña. Roda de Eresma.

Tencas de cría se venden, buen tamaño. Patricio Mateo. Sanchonuño.

Se venden cabrios de varias dimensiones de diez a dieciocho pies, tramones y quinzales. Tratar, Dionisio de Frutos, en Gomezserafin.

Alquilo local con dos departamentos para industria, almacén, vinos, etc. Informes, Teófila de Franco, plazuela de los Espejos, número 3.

Herniados

Únicamente podréis curar vuestra hernia sin operación, sin molestias sin dolor y sin tener que abandonar vuestras ocupaciones, con el TRATAMIENTO ANTIHERNARIO NOTTON (patentado), de fama mundial, tan conocido por el público segoviano y recomendado por todos los médicos por sus buenos resultados, pues es el único que está garantizado y que cura radicalmente las hernias.

¡QUEBRADOS! Contened vuestra hernia, pues una hernia sin contención o mal contenida con aparatos que no merezcan suficiente garantía, corre el peligro de estrangularse, pudiendo causaros la muerte en pocas horas, después de horribles sufrimientos.

Para informes y dirección del tratamiento, en atención a nuestra numerosa clientela, giraremos visita diaria en la policlínica del Dr. Romero. Cervantes, 38, pral. Segovia. Teléfono 437

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Segovia

Se pone en conocimiento de aquellos señores maestros de uno y otro sexo que deseen aspirar a la regencia interina de escuela en esta provincia, que a partir de la publicación del presente anuncio (en el «Boletín Oficial» de la provincia) queda abierta convocatoria por el término de treinta días naturales.

Durante el plazo señalado, los aspirantes presentarán en la Sección Administrativa instancia dirigida al presidente solicitando su inclusión con el número que de derecho les corresponde en la lista que se forme para su sexo. A la instancia se unirán los siguientes documentos: Certificación de nacimiento legitimada y legalizada. Certificación de Penales si hace más de tres meses que el solicitante no desempeña escuela. Certificación de la situación militar para los varones y del Servicio Social para las mujeres. Dos avales solventes de conducta, cuando menos, con arreglo al modelo que facilitará la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, si el aspirante no obtuvo destino después del día 18 de Julio de 1936. Hoja certificada de servicios si el solicitante los ha prestado ya en escuelas nacionales. Documentación que acredite los motivos de preferencia que se alegan. La presentación de la hoja de servicios exime los dos primeros documentos si el expediente personal del aspirante obra en la Sección ante la cual se solicita.

Son motivos de preferencia: 1.º Ser mutilado como consecuencia de la actual guerra, siempre que la mutilación imposibilite el ejercicio de la enseñanza. 2.º Ser herido de guerra en la actual campaña, siendo preferido dentro de este orden el que mayor número de heridas demuestre haber sufrido. 3.º Haber prestado servicios militares como combatiente en la actual guerra. 4.º Haber sufrido presión o vejámenes graves en la personalidad solicitante por parte de los rojos. 5.º Ser familiar de un muerto o mutilado en esta campaña hasta el segundo grado de parentesco por consanguinidad o afinidad. Dentro de este orden se prefiere al que haya perdido el mayor número de familiares: 6.º Dentro de los mismos grados de parentesco o haber perdido mayor número de familiares por asesinato de los rojos o a consecuencia de su barbarie. 7.º Tener mutilado por los rojos algún familiar dentro del parentesco ya señalado. 8.º Haber perdido en grave cantidad los medios materiales de vida como consecuencia de la guerra. 9.º Haber obtenido diploma por asis-

Gobierno Militar de Segovia

Todo el personal del Cuerpo auxiliar subalterno del Ejército que se halle en esta plaza o provincia, en situación de disponible forzoso, de reemplazo por enfermo, o bien de reemplazo por herido, lo comunicará con toda urgencia en este Gobierno Militar.

Cursillos para inspectores municipales veterinarios

En el «Boletín Oficial del Estado» fecha 10 del actual, se convoca a un cursillo para inspectores municipales veterinarios sobre «Técnicas de maderados», «Aprovechamientos de subproductos» y «Diagnóstico de infecciones en el laboratorio». Se recomienda a los señores veterinarios a quienes pueda interesar vean el expresado «Boletín».

Segovia, 16 de Octubre de 1940.—El presidente, Román Herrero.

Cuerpo Facultativo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos

Vacantes en esta ciudad varias plazas de estudiantes auxiliares gratuitos de Archivos, Bibliotecas y Museos, se convoca concurso para la provisión de las mismas con las condiciones y requisitos que se especifican en el tablón de anuncios del Instituto Nacional de Enseñanza Media.

Los estudiantes que durante un año desempeñen con asiduidad y perseverancia dicho cargo, recibirán un certificado en el que se hará constar su labor. Estos certificados se considerarán como un honor universitario y mérito de relieve en la solución de los concursos para la adjudicación de becas, bolsas de estudio, pensiones para el extranjero y oposiciones a plazas del Estado, Provincia o Municipio.

Venta de una casa en Segovia

Bajo el tipo mínimo de 300.000 pesetas (trescientas mil), se anuncia la venta en pública subasta y por pliegos cerrados de la casa señalada con los números 7 y 9 de la calle de Juan Bravo, de la propiedad del Obispo de esta Diócesis. La apertura de pliegos tendrá lugar el día 28 del corriente, a las doce, en la notaría de don Fidel García Varela, plaza de Guevara, 4, principal, en donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Lotería Pro Ciegos

Sorteo del día 15.—Premiado con 25 pesetas, número 693. Premiado con 2,50 pesetas, todos los terminados en 93.

Manuel Herrero Martín
MEDICO
Especialista en niños
Consulta de tres a seis
Plaza del Corpus, 8, principal. 8.
Teléfono 231. SEGOVIA

EL UNICO
Almacén de trapos y botellas
S. DE PABLOS
José Zorrilla, 50. Teléfono 494. Segovia.

ACADEMIA CHOFERES
Rafael García
ENSEÑANZA RAPIDA
GARANTIZANDO CARNET
Informes: Escuderos, número 17, principal

Dr. Useros Casas
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición
RAYOS X. ELECTROMEDICINA
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco
Plaza S. Martín, 1. Tel. 180. Segovia

NOVIAS: Pedid en librerías el álbum de labores de Eugenio Martín Velázquez. Dibujos al natural. Representante: U. Mariano García, Buitrage, 8. Teléfono 301. Segovia.

Aves vendiendo raza Leghorn blanca, bien seleccionadas, de año, reproductoras, pollitas comenzando su primera puesta y próximas a comenzar. Tratar, Francisco Conde, Sepúlveda.

Camión «Chevrolet», buen estado, corriente de patente, bien calzado, vend. buen precio. Alejandro Hernanz, Cantalejo.

¡Ocasión! Vendo herramientas de mecánico con soldadura autógena. Silvestre Martín, San Rafael (Segovia).

Vendo carro de yugo nuevo. Tratar, Amancio Pascual (carretero), en Mozoncillo.

Se arriendan los pastos de Teldomingo, desde la fecha hasta últimos de Mayo. Para tratar, José Sastre en Teldomingo. (Jemenuño), cámara de bicicleta del 700. Razón, pescadería de Paco. San Francisco.

Dos abrigos de caballero, segunda mano, buen uso, vend. Razon, Plaza de Franco, 22. (Estanco).

Agricultor Acabamos de recibir sulfato de cobre de la mejor calidad. Casa Velasco, Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2.

Subasta de los pastos sobrantes del término de Encinillas, para 320 reses laneras, por la temporada de primero de Noviembre a 20 de Mayo de 1941. Se celebrará el día 26 del actual, a las once de la mañana.

Se vende gran cantidad de gravilla en Nardos de Cuéllar. Para tratar, con Alberto Minguela, en dicho pueblo.

Mujer de veinticinco a treinta y cinco años para servir en pueblo de la provincia. Razon, Casa Cándido. (Azoguejo).

Electrón reparar a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

Subsidio Familiar y Vejez, encargue el pago de sus cuotas a CASTILLA, Agencia de Negocios. Segovia. Rubia, 9.

Se traspasa en el Azoguejo hermoso local para tienda y almacenes. Informes, Carretera Boceguillas, número 19 (Casa de Guardias). Segovia.

Se venden las leñas del monte Sanchu Fraila. Tratar, Eugenio Román, en Sepúlveda.

Se necesita ama de cría. Razon, Ochoa Ondátegui, número 2, duplicado.

Vaca suiza vend. recién parida, primera; gran tamaño. Tratar, Teodoro Peña. Roda de Eresma.

Tencas de cría se venden, buen tamaño. Patricio Mateo. Sanchonuño.

Se venden cabrios de varias dimensiones de diez a dieciocho pies, tramones y quinzales. Tratar, Dionisio de Frutos, en Gomezserafin.

Alquilo local con dos departamentos para industria, almacén, vinos, etc. Informes, Teófila de Franco, plazuela de los Espejos, número 3.

Herniados Únicamente podréis curar vuestra hernia sin operación, sin molestias sin dolor y sin tener que abandonar vuestras ocupaciones, con el TRATAMIENTO ANTIHERNARIO NOTTON (patentado), de fama mundial, tan conocido por el público segoviano y recomendado por todos los médicos por sus buenos resultados, pues es el único que está garantizado y que cura radicalmente las hernias.

¡QUEBRADOS! Contened vuestra hernia, pues una hernia sin contención o mal contenida con aparatos que no merezcan suficiente garantía, corre el peligro de estrangularse, pudiendo causaros la muerte en pocas horas, después de horribles sufrimientos.

Para informes y dirección del tratamiento, en atención a nuestra numerosa clientela, giraremos visita diaria en la policlínica del Dr. Romero. Cervantes, 38, pral. Segovia. Teléfono 437

RADIO Aprendiendo POR CORRESPONDENCIA OBTENDRA MUCHOS INGRESOS Pida folio gratis a RADIO-SEÑALTA CRUZ, 11-MADRID